

• *Dios tiene un interés especial por la raza humana*

'Hagamos al ser humano a nuestra imagen y semejanza'

• *Cada era interpreta esta 'imagen' de acuerdo a sus propios intereses*

El resumen de las opciones de un erudito

Un enfoque de cuatro partes

En Génesis 1:26 la narración se vuelve más lenta. Todo lo que está en Génesis capítulo 1 nos trae a este punto y la historia después va más lentamente y brinda mayores detalles. Notamos que solamente en el caso de la creación del hombre se menciona especialmente el consejo de Dios. Es una manera de decir que Dios muestra un interés especial por la raza humana.

Después Dios dijo: 'Hagamos al ser humano a nuestra imagen y semejanza' ¹. No existe una distinción especial entre las palabras 'imagen' y 'semejanza'. En el versículo 27 solamente está el término 'imagen'. En el versículo 26, las dos palabras simplemente se apoyan entre ellas al decir la misma cosa dos veces con dos palabras similares. También el cambio, 'según... de acuerdo a', no tiene un significado especial. En 5:1 tenemos 'a' con la palabra 'semejanza'.

¿Qué es la 'imagen de Dios'? Cada era tiene la tendencia de interpretar a su manera la 'imagen de Dios'. En el siglo quinto, un "padre de iglesia" llamado Atanasio estaba interesado en Jesús como el 'Logos' (Palabra, razón). Dijo que la imagen de Dios era nuestra habilidad para razonar. Agustín estaba interesado en Dios como trinidad: como Padre, Hijo y Espíritu Santo. Dijo que la imagen de Dios era la "trinidad" en el hombre que consistía de la memoria, el afecto y la voluntad. En el siglo 16, los "Reformadores", que eran usados por Dios para traer avivamiento a la iglesia, estaban interesados en la justificación solamente a través de la fe. Decían que la imagen de Dios era la justicia original del hombre antes de la caída de Adán. En la era de la "Ilustración", un tiempo durante la historia europea adonde se hacía un hincapié especial en la habilidad humana, los eruditos dijeron que la 'imagen de Dios' era el alma encendida del hombre. Karl Barth, un teólogo del siglo veinte, vivió en una época en que la interacción entre las personas estaba causando mucho interés. Dijo que la imagen de Dios era la relación entre los sexos. ¡Cada era interpreta 'la imagen' de acuerdo a sus propios intereses!

Hace medio siglo, un erudito de la Biblia resumió las opiniones de las personas acerca de la imagen de Dios. Dividió las diversas opiniones en cuatro grupos.

- (i) Un grupo consiste en aquellos que piensan que la imagen de Dios es alguna calidad espiritual en el hombre, tal como la conciencia de sí mismo, su entendimiento de lo eterno, su capacidad para pensar, su personalidad, su vitalidad.
- (ii) Otro grupo contenía aquellos que pensaban que la imagen de Dios tenía una conexión con el reinado sobre la creación.
- (iii) Una tercera aproximación hacia hincapié en una relación directa con Dios.
- (iv) Un cuarto grupo enfatizó la forma física.

Es tan obvio que la 'imagen de Dios' es un tema sobre el cual existen muchas opiniones diferentes. ¿Cómo vamos a tratar este tema? Yo sugiero que lo podemos tratar de cuatro maneras diferentes:

- (i) teniendo en cuenta el uso que hace el Nuevo testamento de Génesis 1:26, 27;
- (ii) teniendo en cuenta la descripción de Dios en Génesis 1:1–25;
- (iii) teniendo en cuenta cuidadosamente las palabras de Génesis 1:26–27;
- (iv) teniendo en cuenta como se usaban las 'imágenes' en el mundo antiguo.

¹ 1:26

1. Tengan en cuenta como el Nuevo testamento utiliza la idea

1. **Una manera de tener en cuenta la imagen de Dios es de recordarnos como fue utilizada la idea en el Nuevo testamento.** Cuando observamos pasajes del Nuevo testamento en las Escrituras, ¿cómo vemos que se interpreta la imagen de Dios?

Según lo que dice el Nuevo testamento, la imagen de Dios es el conocimiento verdadero de Dios; es justicia y santidad. Este es el hecho que señalan Colosenses 3:10 y Efesios 4:24. Es la capacidad que se necesita para las relaciones personales. Santiago 3:9–10 ¹ trata al pecado contra el prójimo como algo enorme, debido a la imagen de Dios.

Es una capacidad que se necesita para poder tener una relación progresiva con Dios. Romanos 8:29 dice que los cristianos están predestinados a ser a semejanza de la imagen de Jesús. 2 Corintios 3:18 dice que al conocer a Dios a través de Jesús, debemos transformarnos más y más a su semejanza. Romanos 12:1–2 dice algo similar. Así mismo, de acuerdo a lo que dice el Nuevo testamento, la imagen de Dios es una capacidad para gobernar el mundo de Dios. Esta es la razón por la cual 1 Corintios, capítulo 11, que tiene mucho para decir acerca de grados de autoridad, saca el tema de la imagen de Dios. El capítulo 1 conduce a este punto y luego la historia se vuelve más lenta y brinda más detalles. Notamos que solamente en el caso de la creación de la humanidad se menciona especialmente el consejo de Dios. Es una manera de decir que Dios demuestra un interés especial por la raza humana.

2. Tengan en cuenta como Dios ha sido descrito en Génesis

2. **Otra manera de tener en cuenta la imagen de Dios es recordando como se ha descrito a Dios en Génesis 1:1–25.** Cuando Génesis 1:26 habla acerca de la imagen de Dios, por supuesto lo ha estado haciendo durante los últimos veinticinco versículos, entonces, ¿qué hay en los versículos del 1 al 25 que es cierto acerca de Dios, pero que también es característico de los hombres y las mujeres?

En Génesis 1, Dios es personal. Toma decisiones respecto a la creación. Expresa ideas dentro de sí; puede contemplar lo que hace. La naturaleza del hombre también constituye estas cosas; los hombres y las mujeres piensan, reflexionan, interactúan con otros. Tienen capacidad para el habla, para pensar y para comunicarse entre ellos. Son capaces de tener relaciones personales. Los hombres y las mujeres pueden tomar en cuenta el mundo a su alrededor. Dios le puso nombre a aspectos de la creación. En Génesis 2:20 Adán nombra cosas. Los hombres y las mujeres son la imagen de Dios en su capacidad de poder pensar y analizar.

Personal

En Génesis 1, Dios es santo y justo. Hace cosas buenas. Parte de la imagen de Dios es la bondad original del hombre ¹. La santidad y la justicia forman parte de la imagen de Dios. Dios era santo y justo. Cuando hizo a los hombres y a las mujeres hizo personas que en algunos aspectos eran como Él. Fueron creados buenos.

Santo y justo

En Génesis 1, Dios es un gobernante y un rey. La función gobernante que poseen los hombres y las mujeres es parte de la imagen, o el resultado inmediato de ser la imagen de Dios. Génesis 1:28 continúa inmediatamente con la idea de Génesis 1:25, 26. Gobernando sobre la creación es una tarea delegada al hombre ¹. Esto no significa que la raza humana deba explotar la creación de manera excesiva como un tirano. En la Biblia ‘gobernar’ y ‘pastorear’ están cercanamente relacionados. El hombre gobierna sobre la creación siendo un buen pastor de la creación.

Gobernante y rey

En Génesis 1, Dios es un creador. Una creatividad similar forma parte del carácter humano. El hombre debe extraer aptitudes de la naturaleza. Tiene la capacidad de utilizar lo que encuentra en el mundo de Dios de manera hábil y creativa. La visión de la gloria de Dios que tenemos en Génesis 1:1–25, y aún hasta 1:28–2:3, nos muestra un poco de lo que significa que los hombres y las mujeres sean a semejanza de Dios, hechos a la imagen de Dios.

Creador

¹

recordando
Génesis 9:6

¹ ver
Colosenses
3:10;
Efesios 4:24

¹ ver Salmo
8:6

Los hombres y las mujeres también son como Dios en que son diseñados para 'entrar al descanso', pero regresaremos a este tema en la parte 6.



slices.org.uk

Dr. Michael Eaton es altamente respetado a nivel internacional como teólogo, autor, predicador y maestro de la Biblia. Vive en Kenya adonde es uno de los líderes de la confraternidad "Chrisco Fellowship". Predicando a través de la Biblia es una serie de libros muy popular a nivel mundial. Michael Eaton presenta el mensaje teológico y práctico de la Biblia de una manera clara y realista para que los lectores lo puedan entender con facilidad. Algunos volúmenes están disponibles en español.

Estos capítulos especialmente formateados "Slices of Bread" producidos por Sovereign World Trust están disponibles en inglés y español

"Slices" en español

- Algunos libros de la serie han sido traducidos al español y están disponibles en el formato de "Slices".
- Se pueden bajar gratuitamente en:
<http://www.slices.org.uk/SlicesinOtherLanguages.html>
- Nuevo material se agrega con regularidad

"Slices" en inglés

- **"Slices" para las naciones** – Disponibles para pastores y líderes de forma gratuita en aquellas partes del mundo donde los recursos de enseñanza bíblica son escasos y fuera de alcance
- **"Slices" para todos** – Una parte de la serie esta disponible de forma gratuita a cualquier persona en cualquier lugar
- **"Slices" para patrocinadores** – El mismo material que "Slices" para las naciones esta a disposición de los patrocinadores del programa de "Slices"
- <http://www.slices.org.uk>

Para mas información acerca de Predicando a través de la Biblia y "Slices" en español envíen un mensaje a marina@sovereignworldtrust.org.uk